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《与神同行》 

圣灵—赐信徒能力（2） 

 

 

经文：林后 3:4-6；林前 2:1-3 

 

你有经历过圣灵的大能吗？你的人生是不是很容易被看透呢？就是说，你的人生之所以活得

那么滋润，理由不外乎是你的智力、经验或者天分吗？你今天的拥有成就是靠自己的能力，

还是圣灵的能力呢？ 

 

这些都是值得我们问一下自己的问题。因为人会有迷茫的时候，不清楚自己在做什么，又不

清楚神在自己生命中有什么作为。教会在哪里？我们是仅仅躲在角落里干自己的事吗？神的

力量真有透过基督的身体释放吗？我向神祷告，今天全世界有很多教会几乎不再是曾经的教

会，几乎失去祂应有的样子了。所以我想让大家来思想关于寻求圣灵能力的问题。 

 

人类的历史其实十分简单，简单到一句话就能概括：历史就是人们追求力量的过程。很多人

认为历史是围绕着事件展开，其实，历史是围绕着人来展开的。纵观历史里发生的事件、相

关的事物，其实都是和人有关。并且神愿意把祂的大能赐予任何人，只要这个人愿意达成某

些条件。可问题是，什么驱使我们去这样做呢？ 

 

在伊甸园里面，你知道撒旦是怎样引诱亚当和夏娃的吗？他对夏娃说：“你想变得和神一样

吗？想拥有知道一切善恶，也就是一切知识的能力吗？”然后夏娃回答“是的”。于是，人

类纯洁的心到此为止了，接下来就是神为人所展开的事工。 

 

今天在教会里面，我时常听到类似这样的说法：“我们一起来获得圣灵的能力吧！”这么做

的目的是什么呢？是为了自我感觉良好呢？还是为了炫耀我是神的仆人呢？这都不符合圣经

的教导。圣灵的能力是平等地装备给每位神的儿女的。不要把个人的想法和神的应许混为一

谈，因为神关于圣灵能力的应许是给每位信徒的。 

 

举个例子，假如某个主日我祷告圣灵来充满我，更新我，好让我可以更好地讲道，给听众留

下更好的印象。我告诉你，神什么都不会做，因为那不是祂的目的。求神用圣灵充满我们的

动机，唯一符合圣经的，就是祈求活出神呼召我们去过的生命，或者是完成神交给我们的使

命。 

 

那就是说，要得胜地生活，有果效地服侍。而且，神是如此的心甘情愿！祂愿意通过你，以

信徒的身份彰显祂的能力，无论是在办公室、在家里还是在和朋友聚会的社交场合。神的能

力应该是常态。当神说“从他腹中要流出活水的江河来”，对于我们而言，这应该是理所当

然，而不是什么新奇的事。 

 

然而，倘若我不愿意为神去接受任何超出个人能力范围的任务，神为什么要赐予我任何神圣

的能力呢？祂不会这么做的。正如我前面已经说过，我再次强调，如果你读过这些经文，每

一次我们看到圣灵降临，圣灵彰显能力，都是为了服侍，都是为了传播福音的真理。 

 

神已经把大使命给我们所有信徒。就是把福音传遍世界，使人们归向基督。神还应许把所有

的权柄都赐给我们，还说与我们同在。那么，祂怎么与我们同在呢？就是透过圣灵内住在我

们里面。全能的上帝愿意通过我们彰显祂的能力，好让我们达成这项使命。 
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你知道那意味着什么吗？那意味着，我们没有办法为自己寻找理由来说无法完成这个使命。

事实上，我们的任何理由都是对圣灵撒谎，我们在神面前根本找不出任何站得住脚的理由来

拒绝祂的给我们的使命。 

 

所以，我想再说一遍，出于我对你的关心，不要因为发现自己缺乏潜力和天赋就心安理得。

为什么要随波逐流呢，当你里面的圣灵希望展示祂的能力时，你为何满足于过自己的小生活

呢？倘若你满足于这样，你就会错过神的大能在你身上彰显的机会。 

 

也许你前面的路还很长，还有很多时间。你人生的目标是什么？或者我这么问，你的心对属

灵的事情好奇嘛？会渴望找出神想在自己身上成就的大事吗？ 

 

不要告诉神有什么祂不能做，我们不需要告诉祂情况有多糟，所有这些都是魔鬼的诡计。你

知道神想要什么吗？祂只是想要你迈出脚步，说：“主啊，我在这里，请差遣我。” 

 

大概很多基督徒只是满足于懂得一些圣经知识，会引用一些金句，就是那些可以让我们觉得

平安，满足我们各种内心需要的金句。他们没有对神的渴慕。 

 

基督是谁？住在我里面的圣灵是谁？圣灵的能力究竟意味着什么？这些问题，你真的有属灵

的好奇心去探求答案吗？我告诉你，如果只是去教会聚聚会，听听讲道唱唱诗，随着大家一

起低头祷告，倘若你只是这样人云亦云的话，你永远都找不到这些问题的答案。我很痛心地

这么说，是因为我真的看到有人拥有让我着迷的、无与伦比的潜力，却根本不在意神在他身

上的心意。 

 

如果你觉得，你无法胜任神的使命，是因为你已经把自己的人生搞砸了，以致于神无法在自

己身上彰显荣耀的话。那么请问，有哪种糟糕的人生是神不能修复的呢？我想应该没有吧。

你看，我们当中的一些人之所以随波逐流，是因为他们被各种事情阻碍了圣灵彰显能力的管

道。而且他们还为此寻找各种借口，与神对抗。弟兄姐妹亲爱的朋友，圣灵十分愿意在你的

生命里做奇妙的工作，可如果你不愿意，祂也不会强迫你的。所以，获得圣灵能力的唯一恰

当的动机，就是为神圣洁地生活，有果效地侍奉。人是不可能把这种能力为自己所用的。 

 

所以，我们不是要寻求能力，我们要寻求的是主耶稣基督，并且遵行祂的旨意，跟随祂的脚

步。在这个过程中祈求属于我们的能力，就是各种智慧、力量、才干，等等。这也是我们生

活的动力。我们都不知道神愿意赐予怎样的能力，但我还是要问你那个问题：你有什么事情

是需要超自然能力的吗？我的意思是，请听我说，不要告诉神你有什么是做不了的！只要找

出祂有什么能做的。 

 

千万别说自己已经过了人生的巅峰，或者年纪大了。神可没有什么巅峰，圣经也没有说多大

年纪以后，圣灵的能力就会减弱。弟兄姐妹亲爱的朋友，神是永恒不变的。意思是说，不管

你是七岁还是七十岁，在任何愿意侍奉祂的人身上，神的能力是一样的。让我觉得困扰的是，

当上帝愿意大行其事的时候，人们却只愿在世上随波逐流。 

 

我在想，倘若现在有位年轻的肢体，16岁，听了这个讲座以后开始寻求神的心意。假如他能

活到 70 岁，他就有超过 50 年是为神而活！多么惊人！超过 50 年活在圣灵的能力里面，寻

求神的旨意。 
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我知道会有人说自己早就过了 16 岁了。我告诉你，神可以在一个 70 岁的人身上做得更多，

即使他只能为基督工作 5 年，这也比那些靠自己打拼 50 年的人能干！关键不在于时间，而

在于承诺，这才是真正挑战我们的地方。 

 

我们其实不愿付代价。当你看圣经的时候，也许会希望自己也活在那个时代，其实你不会真

的那么想的。我可以举出很多我们今天喜欢的东西，在那个时代是根本不存在的。你是否满

足于现状呢？根本的问题会不会是，你还不够信心相信神能透过你成就大事呢？ 

 

我想让你明白这一点。当你跟神说：“主啊，我知道你可以通过别人成就这些事，但我是不

行”，你有没有意识到自己在承认一种骄傲呢？这句话的潜台词就是，我是特别的。弟兄姐

妹亲爱的朋友，这不是谦卑而是骄傲！也许你觉得你的情况和别人不一样，可是，神拣选的

人难道不是都不一样吗？我们都来自不同的背景，不同的处境，每个人的情况都是不一样的，

都是特别的。这些差异对神来说都不是问题，因为祂是全能的上帝，能处理所有的大问题，

中问题以及小问题。 

 

你想在你的生命中得到圣灵的能力吗？你想知道神的心意吗？或者你只是想随波逐流地过日

子呢？在人生的最后只要能对自己来一句“我已经把自己能做的做到最好了”，这样就可以

了吗？圣经可没要我们把自己能做的做到最好，一句也没有。 

 

我们不是要把自己能做的做到最好。听听使徒保罗怎么说，保罗做了许多不寻常的事，可是

保罗并不是把他能做的做到最好。我很喜欢这几节经文。林后 3:4-6， 

我们因基督，所以在神面前才有这样的信心。并不是我们凭自己能承担什么事，我们所能承

担的，乃是出于神。他叫我们能承当这新约的执事。不是凭着字句，乃是凭着精意。因为那

字句是叫人死，精意是叫人活（“精意”或作“圣灵”）。 

 

保罗没有把他能做的做到最好，他连这个想法都没有。我们再看林前 2:1， 

弟兄们，从前我到你们那里去，并没有用高言大智对你们宣传神的奥秘。这句话告诉我们，

他到那里只用一种方法来传道，林前 2:2，因为我曾定了主意，在你们中间不知道别的，只

知道耶稣基督并他钉十字架。在这里我们看到，保罗只聚焦在一个信息上，就是他只依靠圣

灵，所以第 3 节，保罗说：我在你们那里，又软弱，又惧怕，又甚战兢。我们今天的世界提

倡，我们不要软弱、惧怕、战兢。我们要强大，自信、有力量！要是这样，保罗就做不到了，

因为他说：我在你们那里，又软弱，又惧怕，又甚战兢。我们继续看后面的经文，第 4 节，

我说的话，讲的道，不是用智慧委婉的言语，保罗在说他依靠的不是自己的能力，4 节，乃

是用圣灵和大能的明证，第 5 节，叫你们的信不在乎人的智慧，只在乎神的大能。 

 

保罗说：他不是因为个人的意愿而来的，也不是作为一名学者，更不是作为一名有智慧和有

地位的人。他说他来的时候又软弱，又惧怕，又甚战兢，因为不靠自己的能力，只靠圣灵。

他的目标很简单，就是希望哥林多人能看到圣灵的能力，而不是人的智慧。 

 

现在，我们来看看让圣灵释放能力，需要什么条件。记得耶稣在约 7 章说的吗？约 7:37-38

节，节期的最后一天是最隆重的一天。耶稣站起来，高声宣告说：“人要是渴了，就该到我

这里来喝。圣经上说：‘那信我的人有活水的河流要从他心中涌流出来。’那活水就是圣灵

的能力！ 

 

每当我想起社会上的各种糟糕的事情，我会想，一个可以拥有圣灵能力的社会到底哪里出问

题了？我告诉你发生了什么。撒旦蒙蔽了我们展望未来的眼睛，他让我们只聚焦于现在。在

人们有资格获得父神各种最好恩赐的时候，人们却只想到活在当下，及时行乐。 



4 

 

那么获得圣灵能力的条件是什么呢？说起来可以有很多，不过我想把他们归纳成以下几点。

第一是纯洁的心。我之前讲过，现在再重复一次。如果你的内心不是纯洁的，而是在自己和

神之间摇摆不定的话，你得先处理一下它。 

 

接下来，你得问一下自己究竟是否相信神的话。因为有一部分问题是出于我们不相信神的话，

我们以为我们可以一边犯罪，一边还能享有神的祝福。不是的，完全不可以。 

 

在罪里面人们会不断受苦和受伤，无论何时，只要他们愿意放手，离开罪并且悔改，神就会

把残局收拾干净，这不是很奇妙的一件事吗？纯洁的心和圣灵的能力彼此相依，没有纯洁的

心我们就不能获得圣灵。 

 

第二，顺服的灵。我不仅仅是说顺服。我说的是顺服的灵。那是指我们的生活方式是顺服的。

举个例子，对家庭最好的服侍，就是带领你的孩子从小开始顺服，让他们形成顺服神的生活

方式。这是需要你花时间，以身作则，制定规矩，解释教导，投入耐心和爱心的。如果你因

为太忙而没有办法做到这些的话，那你的孩子恐怕难以被教导成他们应有的样式。 

 

一个顺服的灵，意味着我对顺服神有着自然的反应，会敏感地发现自己违背神的旨意。圣灵

的能力不是一滴滴流出来的，正如圣经说，有活水的江河要从他心中涌流出来，江河可不是

小水沟或者小水溪。 

 

一个顺服的灵，就是我们愿意在神面前为自己生命中的任何事情悔改，好使我们可以说“主

啊，我已经被赦免，已经被洁净，这是我的生命，请差遣我。”弟兄姐妹亲爱的朋友，任何

需要我们悔改的事情，如果我们不对付它，圣灵是无法彰显能力的。 

 

第三，一个谦卑的灵。既然纯洁的心和圣灵能力彼此相依，骄傲和圣灵的能力也就不能共存

了。这就是圣灵的能力。你无法骄傲地展示圣灵的能力，因为这二者根本不能共存，所以你

得作出选择。 

 

接着，第四，对事工的参与。每一次圣灵能力的彰显，都是在事工的进行当中，无论对像是

你还是你的家人，或是你工作圈子中的某人，又或是某个和你有关联的人。为什么耶稣说，

“人要是渴了，就该到我这里来喝。那信我的人有活水的河流要从他心中涌流出来”？祂不

是说在那个人里面就有活水的井可用了。为什么？因为通过一个人来流出基督的活水，活出

生命的见证，这就是基督徒生活的全部。为基督的缘故把自己献上，也许是为了某个人，也

许是为了某些人。无论如何，有没有参与到事工里面，是关键。 

 

还有一个条件是恒切祷告。我得解释一下，我不是单纯说要祷告。因为，当我们形成习惯来

到神面前的时候，这会帮助我们保持纯洁的心，让我们的灵在神的面前保持顺服和谦卑，让

我们坚持寻找神在任何事工上面的带领和指引。没有一个缺乏祷告的基督徒可以有圣灵的能

力在他身上释放。这个人可以有魅力，天赋，才智，还可以有威望有信誉，但这些都不是圣

灵的能力，圣灵的能力不会从缺乏祷告的人身上流出。 

 

最后一个条件十分简单，就是单纯信靠神，以致于我们可以说：“主啊，我靠着信心准备开

始你要我去做的事情了，如果你不做工的话，我注定是会失败的。在这样的情况下，我相信

你会为我开路，装备我，赐予我能力。” 
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让我们来看看这项清单，纯洁的心，顺服的灵，谦卑的灵，参与事工，恒切祷告，单纯信靠，

这些条件你都愿意达成吗？ 

 

最后，倘若你已经把前面的话都忘记了，我希望你不是真的忘了，但假如你真的忘了的话，

这个问题能提醒你：如果我已经把一切献给了神，祂会给我什么样的潜力呢？我不知道你得

到的会是什么，对我来说，倘若我没有把自己最好的都献给神，我会无法过好我的生活。 


